

326	UTBM service communication	L'Est Républicain	25 Octobre 2013
		Belfort	Watt Else - Vallée de l'énergie - emploi - diplôme d'ingénieur

Économie Le mois des métiers de l'énergie s'est achevé hier à la Maison de l'information sur la formation et l'emploi

Watt Else, de l'énergie à vendre

LANCÉE LE 1^{ER} OCTOBRE, la 3^e édition de Watt Else s'est achevée hier à la Mife (Maison de l'information sur la formation et l'emploi) à Belfort par un forum découverte des métiers. Seules quelques dizaines de contacts ont été établis – contre plus de 400 l'an passé – au cours d'un après-midi dans la ligne droite de ce mois des métiers de l'énergie destiné à sensibiliser un large public à la culture scientifique, technique et industrielle, à valoriser des savoir-faire locaux alimentés par deux locomotives.

Belfort est en effet connu à travers le monde pour être l'endroit où se côtoient deux grands donneurs d'ordres que sont Alstom et General Electric. Alors que les universités franc-comtoises



■ Yves Ackermann, président de la Maison de l'emploi du Territoire de Belfort, et Bertrand Creusy, directeur de la Mife (à droite), à la rencontre des intervenants.

(UFC et UTBM) forment des ingénieurs de haut niveau et que des recherches sur des technologies de pointe sont recensées dans la région, le

secteur énergie souffre d'un déficit d'image et attire peu les jeunes en quête d'orientation professionnelle. Et pourtant, 6.000 et 7.000 per-

sonnes sont salariées dans cette filière à Belfort. 14.000 le sont en Franche-Comté et dans le Sud Alsace où, au total, elle fait vivre 35.000 emplois indirects (sous-traitance), pour un chiffre d'affaires annuel estimé à entre 4 à 5 milliards d'euros.

« Dans un bassin où l'on parle beaucoup de l'automobile et du ferroviaire, jeunes, pouvoirs publics, parents, enseignants véhiculent parfois une fausse image de la filière énergie qui reste méconnue alors qu'elle propose des métiers très intéressants et qu'elle offre des opportunités dans des domaines aussi divers que la mécanique, l'électricité, la qualité, la logistique et les transports... », explique David Ferrebeuf, secrétaire général de la Vallée de l'éner-

gie, un des principaux organisateurs de Watt Else, aux côtés de la Mife et de la chambre de commerce et d'industrie. « Des entreprises cherchent des techniciens, des ingénieurs, des bacs pro ou des BEP. Dans un contexte international, nous mettons également l'accent sur l'apprentissage de l'anglais. La maîtrise de la langue, pour des élèves diplômés, s'avère déterminante lors des entretiens d'embauche. »

« Il faut insister sur l'identité sociale : on ne fait pas rêver un jeune si on lui dit qu'il va plier des tôles. On valorise par contre son travail en l'associant à un projet d'envergure », conclut Bertrand Creusy, directeur de la Mife.

S.M.